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N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 

Vorbemerkungen  
 
1.  Sitzungsbeginn: 15.10 Uhr  
2.  Ende der Sitzung:  16.45 Uhr      
3.  Ort der Sitzung: Kreisverwaltung Ahrweiler  
 53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler 
 
 
 
Unter dem Vorsitz von Landrat Joachim Weiler nahmen an der Sitzung teil: 
 
1. Banze, Dirk, Sinzig-Löhndorf (SPD)  - Fraktionsvorsitzender - 
2. Elsner, Petra, MdL, Grafschaft-Lantershofen (SPD) 
3. Ernst, Guido, MdL, Bad Breisig (CDU) 
4. Gemein, Franz-Josef, Remagen-Kripp (CDU) 
5. Henzgen, Rolf, Bad Breisig (SPD) 
6. Näkel-Surges, Ingrid, Dernau (CDU) 
7. Sundheimer, Karl-Heinz, Kempenich (CDU)  - Fraktionsvorsitzender - 
8. Weltken, Rudolf, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU) 
 
 
 
der Kreisbeigeordnete: 
 
> Foltin, Karlheinz, Sinzig-Bad Bodendorf (CDU)  - 2. Kreisbeigeordneter - 
 
 
als Zuhörer: 
 
> Lehmann, Hannelore, Adenau (ÖDP) 
> Dr. Stange, Helmuth, Bad Neuenahr-Ahrweiler (F.D.P.)  - Fraktionsvorsitzender - 
 
 
die Dezernenten: 
 
> Regierungsrätin Fischer 
> Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Paffenholz 
> Regierungsdirektor Dr. Saftig 
 
 
der Schriftführer: 
 
> Kreisoberverwaltungsrat Kniel 
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ferner von der Verwaltung: 
 
> Oberamtsrat Müller 
> Kreisinspektorin Hengsberg 
> Oberamtsrat Moeren 
> Amtsrat Willems 
> Kreisamtmann Nisius 
> Kreisamtmann Reichert 
> Kreisamtmann Wirz 
> Rechtspraktikantin Gaubartz 
> Rechtsreferendar Glück 
> Rechtsreferendar Dr. Radermacher 
 
 
als Gäste nahmen teil: 
 
zu TOP 2: 
 
> Herr Amtsrat Weidenbach, Verbandsgemeindeverwaltung Brohltal 
> Herr Architekt Kupka, Architekturbüro Kupka 
> Herr Dipl.-Ing. Flakus, Ingenieurbüro Sprengnetter und Partner 
 
zu TOP 3: 
 
> Herr Buro, RWE Energie AG, Essen 
 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
> Wirz, Walter, MdL, Adenau (CDU)  - 1. Kreisbeigeordneter - 
> Schlagwein, Wolfgang, Bad Neuenahr-Ahrweiler (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 
   - Fraktionsvorsitzender - 
 
> Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Daniel 
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Niederschrift 
 
 

Tagesordnung: 
 
 
 

To.- 
Punkt  

Beratungsgegenstand  

  
Öffentliche Sitzung 
 

 
1 
 

 
ÖPNV: Harmonisierung des Umsetzungskonzeptes für den Landkreis Ahrweiler  
a) Verschiebung der Umsetzung im Umsetzungsraum III von 1997 nach 1998  
b) Ausschreibung von Leistungen im Umsetzungsraum II durch die Ahrweiler Verkehrs- 
    gesellschaft mbH (AWV) lediglich für ein Jahr 
(ehemals TOP 3) 
 

 
2 
 

 
Vulkanpark im Landkreis Ahrweiler;  
Projektrealisation 
(ehemals TOP 4) 
 

 
3 
 

 
Energiecontrolling für das Rhein-Gymnasium Sinzig und das Kreisverwaltungsgebäude 
(ehemals TOP 1) 
 

 
4 
 

 
Verschiedenes 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit des Kreis- 
und Umweltausschusses fest. Mit Zustimmung des Kreis- und Umweltausschusses 
wurde TOP 2 „Kauf von Telefonanlagen für die Berufsbildende Schule und das 
Rhein-Gymnasium Sinzig“ von der Tagesordnung abgesetzt und TOP 1 
„Energiecontrolling für das Rhein-Gymnasium Sinzig und das Kreisverwaltungs-
gebäude“ auf Platz 3 der Beratungsreihenfolge verschoben. 
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 
TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand 

 
 
1 
 

 
ÖPNV: Harmonisierung des Umsetzungskonzeptes für den Landkreis Ahrweiler  
a) Verschiebung der Umsetzung im Umsetzungsraum III von 1997 nach 1998  
b) Ausschreibung von Leistungen im Umsetzungsraum II durch die Ahrweiler Verkehrs- 
    gesellschaft mbH (AWV) lediglich für ein Jahr  
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss beschloss mit 8 Stimmen bei einer Enthaltung, an 
der Absicht festzuhalten, die Belastung des Kreishaushaltes durch die Leistungen im 
ÖPNV spätestens im Haushaltsjahr 1998 deutlich zu senken und alle Maßnahmen 
im Rahmen der Harmonisierung der Umsetzungsräume I - III an diesem Ziel zu 
messen. 
 
Vor diesem Hintergrund ergaben sich folgende Einzelentscheidungen: 
 
a) Der Kreis- und Umweltausschuss hält grundsätzlich an einer Harmonisierung des 

Leistungsangebotes in den Umsetzungsräumen I - III unter 
Wettbewerbsbedingungen ab Juni 1998 fest. 
Die Entscheidung über die betriebliche und tarifliche Umsetzung im 
Umsetzungsraum III 1997 oder erst zum Fahrplanwechsel 1998 wurde vertagt 
und die Verwaltung beauftragt, die damit verbundenen Konzessionsfragen mit 
der Genehmigungsbehörde zu klären und das Ergebnis baldmöglichst 
vorzulegen. 
 

b) Der Kreis- und Umweltausschuss stimmte der Empfehlung des Arbeitskreises 
ÖPNV zu, dass die AWV ihr Leistungsangebot im Umsetzungsraum II nur für ein 
Fahrplanjahr von Juni 1997 bis einschließlich Mai 1998 ausschreibt und das 
Ergebnis vor Vertragsbeginn dem ÖPNV-Arbeitskreis vorlegt. 
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2 
 

 
Vulkanpark im Landkreis Ahrweiler;  
Projektrealisation 
 

 
 

Herr Weidenbach, Verbandsgemeindeverwaltung Brohltal, und Herr Architekt Kupka 
stellten die Planungen für die Info-Zentrale im Rathaus der 
Verbandsgemeindeverwaltung Brohltal vor. 
Des weiteren erläuterte Dipl.-Ing. Flakus, Ingenieurbüro Dr. Sprengnetter und 
Partner, den Mitgliedern des Kreis- und Umweltausschusses die Bauausführung 
sowie die inhaltliche Gestaltung des Geo-Gartens. 
 
Auf Antrag von Herrn Sundheimer (CDU) wurde die Entscheidung über die 
Einrichtung einer Info-Zentrale im Rathaus in Niederzissen (Punkt b der 
Beschlussvorlage der Verwaltung) vertagt, da die Wahl des Standortes noch weiterer 
Überlegungen bedürfe. Mit der von Herrn Weidenbach ebenfalls erörterten 
multimedialen Darstellung der Attraktionen des Vulkanparks in Maria Laach erklärte 
sich der Kreis- und Umweltausschuss einverstanden. 
 
Des weiteren stimmte der Ausschuss der Planung bzw. Durchführung der 
nachfolgend aufgeführten Projekte zu: 
 
➢ den Planungen des Ingenieurbüros Dr. Sprengnetter & Partner für die 

Ausführung eines Geo-Gartens am Bahnhof Engeln und Vergabe des 
entsprechenden Auftrags zu einem Angebotspreis von 46.178,76 DM (einschl. 
MwSt und Nebenkosten) an das Ingenieurbüro 
 

➢ Einrichtung eines Tuffsteinschauraumes im Tuffsteinbahnhof der Ortsgemeinde 
Weibern (Investitionsvolumen = 40.000 DM) 
 

➢ Beauftragung eines Geologen mit grundsätzlichen Untersuchungen für eine 
Festlegung der Vinxtbachtalroute. 

 
Sofern das Ministerium des Innern und für Sport an der im Bewilligungsbescheid 
vorgesehenen Auszahlung der Fördermittel erst in den Jahren 1998 bzw. 1999 
festhalten sollte, ermächtigte der Kreis- und Umweltausschuss die Verwaltung, die 
o.g. Projekte im Rahmen der für den Vulkanpark im laufenden Haushaltsjahr 
vorgesehenen Eigenmittel des Kreises vorzufinanzieren, wobei die 
Verbandsgemeinde Brohltal mit 40 % an der Vorfinanzierung zu beteiligen ist. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss erklärte sich ferner damit einverstanden, dass die 
Verbandsgemeindeverwaltung Brohltal in eigener Zuständigkeit jeweils 
projektbezogen ein Planungsbüro mit der Erstellung von Vorentwürfen, der 
Vornahme von Ausschreibungen und Beantragung der erforderlichen 
Genehmigungen beauftragt. Er beschloss generell die Durchführung der vom 
Kreistag in dessen Sitzung am 20.12.96 zugestimmten Projekte der 
Verbandsgemeindeverwaltung Brohltal und ermächtigte die Verwaltung, die 
Planungsaufträge an das von der Verbandsgemeindeverwaltung Brohltal jeweils 
vorgeschlagene Planungsbüro zu vergeben. 
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3 
 

 
Energiecontrolling für das Rhein-Gymnasium Sinzig und das Kreisverwaltungsgebäude 

 
 
 

Herr Buro stellte die Konzeption der RWE-Energie AG für das Energiecontrolling im 
Rhein-Gymnasium Sinzig und im Kreisverwaltungsgebäude vor. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss nahm das Pilotprojekt Energiecontrolling 
zustimmend zur Kenntnis. 
 
Herr Sundheimer (CDU) gab zu Protokoll, dass die Schüler in das Projekt 
miteinbezogen werden sollten und bat, in diesem Zusammenhang die Vergabe von 
Prämien für Energiesparvorschläge zu prüfen. 
 
 
 

 
4 
 

 
Verschiedenes 

 
 
 

a) Terminverschiebung  
 
Die für den 23.06.97 vorgesehene Sitzung des Kreis- und Umweltausschusses 
wurde auf Vorschlag des Vorsitzenden auf den 16.06.97 verschoben. 
 
 
b) Atlantische Akademie Rheinland-Pfalz 
 
Der Vorsitzende informierte den Kreis- und Umweltausschuss über ein Schreiben 
des Staatssekretärs Klaus Rüter, in dem um Mitglieder für die Atlantische Akademie 
Rheinland-Pfalz geworben werde. Ziel der Akademie sei die Intensivierung des 
deutsch-amerikanischen Dialogs. 
Angesichts der angespannten Haushaltslage und der Bemühungen des Kreises, 
insbesondere auch im Bereich der Mitgliedsbeiträge zu sparen, sollte jedoch von 
einem Beitritt abgesehen werden. 
 
 
c) nächste Sitzungstermine 
 
17.03.97  Kreis- und Umweltausschuss 
25.04.97  Kreistag 
 
 

 
 
Der Vorsitzende:    Der Schriftführer: 
 
 
 
Joachim Weiler    Kniel 
Landrat     Kreisoberverwaltungsrat 
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